

COMERCIO.

BOLSA COMERCIAL DE VALPARAISO. Transacciones. 14 de agosto. 100 acena Todos Santos, entregables en 1 mes a \$14.

REVISTA DEL MERCADO

DE ACCIONES Y BONOS. Valparaiso, agosto 15 de 1886.

Cambio.—Hai compradores de buenas letras sobre Londres a 2 1/2 y a 1/2 por los vendedores alrededor de este tipo.

Acciones y bonos.—El movimiento de ayer no ha sido muy grande. Lo mas notable es el alza de las Prata que se rian con compradores a \$2, y una baja en los Todos Santos que han bajado a ochocientos hasta a \$51, quedando compradores a \$50.

PRECIO CORRIENTE DE ACCIONES Y BONOS.

Valparaiso, 14 de agosto de 1886. Compañías. Venta. Compra.

Table with columns for company names (Banco Nacional de Chile, etc.), prices, and volume.

BANOS.

Table listing various bath services and their prices.

VAPORES, BUQUES, ETC.

Table listing shipping companies and their routes.

COMPAÑIAS DE MINAS.

Table listing mining companies and their shares.

COMPAÑIAS DE FERROCARRILES.

Table listing railway companies and their shares.

COMPAÑIAS DE VAPORES.

Table listing steamship companies and their routes.

COMPAÑIAS DE GAS.

Table listing gas companies and their services.

COMPAÑIAS DE SEGUROS.

Table listing insurance companies and their policies.

COMPAÑIAS DE TRANSPORTES.

Table listing transport companies and their services.

COMPAÑIAS DE ALQUILER.

Table listing rental companies and their services.

COMPAÑIAS DE SERVICIOS.

Table listing service companies and their services.

COMPAÑIAS DE ALMACEN.

Table listing warehouse companies and their services.

COMPAÑIAS DE CONSTRUCCION.

Table listing construction companies and their services.

COMPAÑIAS DE FABRICACION.

Table listing manufacturing companies and their products.

COMPAÑIAS DE COMERCIO.

Table listing trading companies and their services.

COMPAÑIAS DE SERVICIOS.

Table listing service companies and their services.

COMPAÑIAS DE ALQUILER.

Table listing rental companies and their services.

COMPAÑIAS DE SERVICIOS.

Table listing service companies and their services.

COMPAÑIAS DE ALMACEN.

Table listing warehouse companies and their services.

COMPAÑIAS DE CONSTRUCCION.

Table listing construction companies and their services.

COMPAÑIAS DE FABRICACION.

Table listing manufacturing companies and their products.

COMPAÑIAS DE COMERCIO.

Table listing trading companies and their services.

COMPAÑIAS DE SERVICIOS.

Table listing service companies and their services.

COMPAÑIAS DE ALQUILER.

Table listing rental companies and their services.

COMPAÑIAS DE SERVICIOS.

Table listing service companies and their services.

Letelier Patricio, Rio (del) Agustín, Matas Agustín, Saavedra Abel, Mateo Eduardo, Saavedra Rivera Cornelio, Montt A. Rafael, Salasana David, Mas-Chiro Eduardo, Silva V. José Antonio, Novoa Juan Antonio, Sánchez Liborio, Ochoa Simón, Doornik Enrique, Espinoza Nepomuceno, Urzúa Gregorio, Pinochet H. Ruperto, Yáñez Novoa Agustín, Puello O. Guillermo, Walker Martínez César, Pérez Eastman Santiago, Walker Martínez César, Pérez Montt Ismael, Walker M. Juan A., Puga Berno Rodolfo, Walker M. Juan A., Rodríguez Zorobabel, Yáñez Ramón, Reyes Carlos, Zegers Julio.

RETIRO DE LA CARRERA.

El señor PUELLA.—Retificando una parte del acta, dice que el sentido de las palabras de su señoría fué el declarar que postergaba su interposición respecto al Observatorio Astronómico para dar lugar inmediato a la que pensaba proponer en la misma sesión el diputado por Putaendo.

El señor WALKER M. (don J.)—Acepta y amplía la anterior explicación.

El señor ECHEVERRÍA (don F.)—Pide se deje constancia de su indicación para continuar la interposición hecha en la sesión pasada, indicando que fué aceptada por el señor Ministro de lo Interior y que no se llevó a efecto por oposición de un miembro de la mayoría. Estos son datos que deben quedar para la historia.

Después de algunas explicaciones dadas por el secretario y por el Presidente, el señor GARDILAS se opone a que el señor Echeverría lo califique de diputado de la mayoría y su señoría es tan solo diputado por Curicó.

Se dió por aprobada el acta con las anteriores modificaciones.

ACUACION AL MINISTRO DE LO INTERIOR.

El señor BALBONTIN.—Viene a cumplir un deber imprescindible. La Cámara debe estar impuesta de que en el departamento de Castro se ha producido un suceso fatal, como consecuencia inevitable de los anteriores sucesos de los conocimientos y consentimientos de las autoridades superiores.

Al considerar su señoría tranquilamente en la forma que debería revestir su discusión, se encontró por el contrario con una serie de observaciones como interposición o como un voto de censura. La perplejidad natural del poco caso que los señores Ministros hacen de las observaciones presentadas por los miembros del Congreso. El año próximo pasado su señoría presentó una interposición que la terquedad ministerial hizo estéril; y otra interposición formulada en el año presente y no ha tenido mejor éxito. El señor Ministro no ha tenido 15 días para remitir unos datos y un mes para remitir otros exigidos por su señoría. Esto se explica: para los señores Ministros lo primero es la cuestión de bonos, fondos, el aspecto ministerial, la delicadeza de cumplir con las leyes y la libertad son sus prioridades. Permanece, que hablando vulgarmente, las cuestiones de estómago han logrado sobreponerse a las que mas interesan al decoro administrativo. Y no debería ser así por nuestro propio decoro; no hai lei que valga lo que el respeto a los derechos de la nación; pues, cuando estos no se respetan, los fondos mismos no pueden ser respetados. Antes que dictar leyes nuevas, se debe tener presente que cuando se violan las antiguas, no hai ley que se entienda a fabricar nuevos artículos cuando los que poseen no tienen espaldas en el mercado.

Entre nosotros, se le relegado el derecho de interpelar a la sesión de los días sábados, como si se tratara de solicitudes particulares. Los Ministros han cerrado directa o indirectamente la puerta a las interpelecciones y con esto se anula el derecho de fiscalización que la Constitución otorga a los miembros del Congreso; esta violación de la Constitución acarrea males incalculables, cuales son el desprestigio de la lei y la pérdida del mutuo respeto.

Por esto su señoría no formulará una interpelección, sino una verdadera y concreta acusación contra el señor Ministro de lo Interior.

Los capítulos de esta acusación son en primer término los sucesos verificadas en Castro. Segun la Constitución, los intendentes y gobernadores son agentes inmediatos del Ministro de lo Interior, por lo tanto, cuando un intendente o un gobernador delinque y el culpable y el responsable del crimen cometido. Pues bien, la municipalidad de Castro no ha funcionado desde que en mayo de 1885 se firmó una sesión y una acta hasta mediados de agosto de 1886. En vano la acta que se haya pedido al señor Ministro las causas de dicho municipio; no se puede saber cómo el señor Ministro ha conseguido que se hagan los gastos en aquel departamento.

(El reloj da las 3.) El señor COTAPOS.—Ha llegado la hora señor Presidente.

El señor MONTT (Presidente).—Está usando de la palabra el señor diputado por Castro.

El señor COTAPOS.—Pido que se cumpla con el acuerdo de la Cámara.

El señor WALKER M. (don J.)—Otro dato para la acusación de los señores ministros.

El señor MONTT (Presidente).—Habiéndose pedido el cumplimiento de un acuerdo, el señor diputado por Castro tendrá la honra de indicarme cuando crea oportuno suspender su discurso.

El señor VERGARA (Ministro de lo Interior).—Pido la palabra.

El señor MONTT (Presidente).—La tiene su señoría.

El señor PUELLA.—Por que concede su señoría la palabra al señor Ministro cuando está haciendo uso de ella el señor diputado por Castro?

El señor MONTT (Presidente).—La concedo al señor Ministro porque me parece que va a hacer alguna indicación referente al punto tocado por el señor diputado por Castro.

El señor VERGARA (Ministro de lo Interior).—Hace indicación para que la Cámara escuche la acusación lanzada por el señor diputado por Castro, y la respuesta que por ahora podrá dar su señoría.

El señor MONTT (Presidente).—Oro que la honorable Cámara no tendrá inconveniente para aceptar la indicación del señor Ministro de lo Interior.

El señor COTAPOS.—Yo me opongo señor Presidente; hai 200 solicitudes particulares.—(Risas en la galería).—(El Presidente llama al orden).

El señor COTAPOS (Continuando).—Deje a los señores señores.—(Nuevas y grandes risas).—(Hay 200 solicitudes particulares y si no son cumplidas de ellas desde luego, como no quedan más que dos sesiones, los señores señores no nos pondrán a hablar y a pelar a los Ministros para ocupar todo el tiempo.—(Risas jenerales).)

El señor MONTT (Presidente).—Su señoría insiste en su oposición?

El señor COTAPOS.—Pido que se consulte a la Cámara.

El señor VERGARA (Ministro de lo Interior).—Insiste en su indicación.

VARIOS DIPUTADOS.—Que se fije una hora, sea las tres y media o las cuatro para pasar a solicitudes particulares.

El señor MONTT (Presidente).—En caso de que la sesión se suspendiera las 4 a las 5, hora en que se ha agotado la discusión pendiente, el gobierno propone convenios que no eran aceptados.

El señor VERGARA (Ministro de lo Interior).—No hay la indicación del señor Ministro, en abono de la cual agrega algunas observaciones. (Don L. M.)—Presenta algunas observaciones en apoyo del de-

recho que el señor diputado por Castro tiene para su acusación hasta ponerle término.

El señor PUELLA.—Opina que, como la sesión debió comenzar a las 2, y aún no ha terminado la hora concedida a las interpelecciones, el señor diputado por Castro está en su derecho para continuar haciendo uso de la palabra.

El señor MONTT (Presidente).—Insiste el señor diputado por Cañete en exigir que se levante la sesión.

El señor COTAPOS.—Me someto a la resolución del señor Presidente.

El señor MONTT (Presidente).—En tal caso, yo resuelvo que continúe la sesión hasta las 4 de la tarde; y por tanto puede seguir usando de la palabra el señor diputado por Castro.

El señor CARVALLO.—Hace indicación para que toda la sesión se publique y la Cámara celebre sesión al lúnes.

El señor MONTT (Presidente).—La Cámara podrá resolver sobre esa indicación al levantarse la sesión.—Puede seguir usando de la palabra el señor diputado por Castro.

El señor BALBONTIN.—Si el señor diputado por Cañete no hubiera sido tan vehementemente hablador ahorrado tiempo y permitido llegar al lejítimo planteamiento de la cuestión.

Continúa haciendo la exposición de los casos de acusación. El gobierno es la causa del cúmulo de ilegalidades cometidas en Castro, las que han dado por resultado una violenta escena acaecida en la sala municipal, la herida de uno de los municipales y el bloqueo armado de una casa respetable.

Un gobernador no en un afecto al Gobierno; no habiendo sabido zanar unas elecciones, fué separado por el Ministro de lo Interior.

El nuevo gobernador no quiso reconocer el derecho de la municipalidad para nombrar sus alcaldes; no quiso aceptar la legalidad de la sesión inaugural, se negó a aceptar el acta, y salió de Castro dejando en su lugar a un gobernador sustituto. El intendente no aprobó el obrado por ese gobernador, por lo cual ese funcionario tuvo que volver a Castro, aunque no para legalizar la situación sino para nombrar otro gobernador sustituto mas esperto que el anterior.—Y como todavía no se saliera la cuenta, puso la municipalidad era de oposición, citó a una sesión municipal en 9 de junio, con solo cuatro municipales de oposición y tres gobernadores. En esa sesión después de haber hecho retírarse con licencia a Anadid el secretario, quien habia testificado la verdad, hizo declarar uno todo lo acordado en la sesión de instalación, a lo cual se opusieron los de oposición, de lo que resultó empate de votos. Y entonces, en contravención de lo dispuesto por la lei de municipalidades, que manda que en caso de empate se debe reservar la resolución para la sesión inmediata, declaró válido la sesión, nombró otros alcaldes y a estos les pidió propuestas para empleos públicos, cuyo número alcanza a 72.

Poco después, la municipalidad pidió ser citada a una sesión, lo cual se hizo, y desde entonces no ha podido celebrar sesión ninguna. Al poco tiempo, el gobernador Moreno inició un expediente de jubilación, y con una lijereza de que no se hallará ejemplo en otro expediente análogo, se concedió la jubilación a Moreno dejando sin fiscalizar los actos anteriores, que no podrían ser ignorados por el señor Ministro, pues se le habian remitido series de denuncias por la municipalidad y por los vecinos de Castro.

Jubilado el señor gobernador Moreno, se nombró en su lugar a otro del mismo partido que el ex-gobernador, el señor Díaz, quien mas sobre los señores ministros de desear, a solicitud de los vecinos de Castro presentada ante el Consejo de Estado. Los informes llegaron mas y dia después de ser pedidos, a pesar de que el señor Ministro, cuando así lo conviene, no tiene inconveniente para servirse del telégrafo. Solo despues de repetidos reclamos, el señor Ministro, que por el hecho de ser miembro del Consejo de Estado, debe tener noticia de lo que en el país, pidió informes al actual gobernador de Castro sobre el denunciado basándose en que aquella municipalidad no podía celebrar sesiones ni ordinarias ni extraordinarias. Ese informe fué remitido por telégrafo al señor Ministro, cuyo contenido que el telégrafo podría ser comprometido, al dia siguiente de remitir el primer telegrama dirijió otro al gobernador diciendole que contestara por escrito.

El actual gobernador ha seguido, pues, en el mismo terreno abier por el gobernador Moreno, y esto a sabiendas del señor Ministro de lo Interior; no ha renuncio la municipalidad, lo que no ha podido ser aprobado los presupuestos. No se puede saber cómo se hacen los gastos y se pagan las escuelas; tal vez el señor Ministro lo sabrá.

Resumiendo las observaciones anteriores, amplia y refuerza los capítulos que comprenden el primer cargo.

El segundo cargo es el de que el señor Ministro de lo Interior al dictar reglamento para Juntas de Beneficencia, ha violado la Constitución creando personas jurídicas, secuestrando las facultades que los municipios tienen sobre este ramo, y permitiendo enajenar bienes nacionales por un simple decreto. Há algunos años que para enajenar una hijuela que la Sociedad de Beneficencia tenía en Choapa, se necesitó una lei que lo autorizara.

El tercer cargo de acusación es de haber infringido la lei de imprenta en su artículo 3.º y los 77 y 148 de la Constitución al permitir la impresión de un documento en el Presidente de la República, bajo su sola firma, se permitía injerirse en la interioridad de los partidos, introduciendo nuevos elementos de perturbación y lanzando injurias contra un grupo respetable y un partido entero; como asimismo por haber dirijió circulars en este mismo sentido.

Termina el orador resumiendo los antes expuestos motivos de acusación, con motivo de lo cual refuerza sus anteriores observaciones y hace un ardoroso llamamiento hacia la necesidad de velar por el estricto cumplimiento de las leyes.

El señor VERGARA (Ministro de lo Interior).—Como la acusación ya formulada ha de tener su desarrollo natural que su señoría desea que sea próximo, se concretará por ahora tan solo a referirse a los hechos de Castro; por lo que hace a los restantes capítulos de la acusación, han sido presentados a la Cámara de diputados y a la honorable Cámara de Senadores a fin de que se destine a estos debates la sesión del sábado próximo.

El señor MONTT (Presidente).—Algun señor diputado desea hacer uso de la palabra?

No habiendo quien use de la palabra se pondrá en votación la indicación del señor diputado por Llanquihue que propone la fecha mas lejana; si es rechazada, se entenderá aceptada la indicación del señor Ministro para destinar a este debate la sesión del martes.

La indicación del señor Carvajal fué rechazada por 65 votos contra 1.

En consecuencia, quedó acordado que el martes próximo, despues de la cuenta, se proseguirá con la cuestión pendiente.

El señor WALKER M. (don Juan).—Debe ser el del secretario de la municipalidad.

El señor VERGARA (Ministro de lo Interior).—Continúa la lectura, en la cual se dice que los conservadores provocaron los desórdenes pidiendo que ante todo entraran a la Sala los alcaldes elejidos en la sesión inaugural, que un señor Díaz hirió a otro caballero del mismo apellido, don Patricio Díaz; que el pueblo invadió la Sala, que la policía fué impotente para regular el orden, y que el gobierno propuña convenios que no eran aceptados.

En otro telegrama se dice que los conservadores están agitados por lo acontecido, y que Díaz se pasa por la calle pública.

A pesar de todo, agrega, los informes de-

talados han de llegar; y pueda la Cámara estar segura de que no permitirá ningún abuso ni ninguna falta.

Opinados de la cuestión de los alcaldes, dice que ella surjió por la dificultad de saber cuáles debían hacerse cargo del juzgado del crimen; la cuestión de competencia fué elevada a la Corte. El gobernador de Castro esplicó un decreto que reglamentaba los turnos de los alcaldes municipales en el juzgado de primera instancia; ese decreto fué tachado por el señor Balbontin, lo que provocó una censura que el señor Ministro impuso al gobernador, a quien hizo presente que no correspondía a la autoridad administrativa sino a la judicial el fijar los turnos a que se refería el decreto. Esto probaría, a juicio de su señoría, que el Ministro de lo Interior no tiene interés ninguno en mantener decretos ilegales ni en apoyar abusos de ninguna clase que sean.

Refiriéndose al comienzo del discurso del señor Balbontin, dice que jamas ha negado ni entorpecido el amplísimo derecho de interpelección y fiscalización que corresponde al cuerpo legislativo; el señor diputado por Castro ha presentado un su señoría interpelección sobre el decreto referente a las Juntas de Beneficencia, y el señor Ministro esplicó que la Cámara está dispuesta a escucharlo. Todos los miembros del Ministerio están dispuestos a dar todas las explicaciones que se les pidan; y por lo que hace a su señoría hace indicación para que se destine la sesión próxima para ventilación la acusación pendiente.

El señor MONTT (Presidente).—El artículo 93 de la Constitución dispone que se designará los ocho días siguientes para escuchar la respuesta de un Ministro y para resolver si la Cámara acepta o no dicha interpelección. Si la Cámara no tiene inconveniente, se designará la sesión próxima para ventilación el punto propuesto.

El señor WALKER M. (don Juan).—Descontando cincuenta motivos de acusación que en su boletín tiene contra el señor Ministro de lo Interior, y pidiéndole tome nota, para los efectos de la circular prometida en la sesión anterior, que tambien en Valparaiso se cobra contribución de industria, va a compare tan solo de los puntos que desea que el señor Ministro tenga presente para agregarlos a la respuesta que en la sesión próxima va a dar a acusación del señor Balbontin.

Pido se le lea una nota remitida de Viña del Mar, en la que se denuncia el hecho de que se cobran contribuciones indebidas. Compara la situación de aquel municipio con la de Castro; la municipalidad villamarina es de oposición, aunque no completamente conservadora, con la cual se ha desquiciado el mundo en dicha ciudad. Es en vano que la municipalidad pida sesión tras sesión, dicto ordenanzas, mande ejecutar obras interesantes, el subdelegado actual no hace caso de ninguna, y el pueblo sufre sin reclamo atenuable ni remedio posible.

A consecuencia de este contraposition entre la municipalidad y la autoridad administrativa, hai resultado tremenda perturbación en el estado sanitario de Viña del Mar.

La viruela hace estragos como en ninguna parte, a consecuencia de que los vecinos arrojan inmundicias a la calle, y la fábrica de azúcar hace otro tanto; todo se lo constante a aquel industrial que, sin nacionalidad chilena, ha adoptado la chilena, por que es el dueño casi absoluto de las fuerzas electorales del pueblo.

Otro punto de acusación es no haber el gobierno nombrado al procurador municipal. Se elevó en el primer lugar de la 1.ª sesión don Francisco Antonio Pinto, el que fué rechazado a pesar de haber en su favor cuanta circunstancia podía serle tilulo de elejido. En la 2.ª sesión tomó el primer lugar el joven don Miguel Cruchaga, el que tambien fué rechazado por ser hijo de un distinguido miembro de la minoría.

El señor VERGARA (Ministro de lo Interior).—Há tres días que se me presentó la terna y ya debe estar extendido el decreto.

El señor WALKER M. (D. Juan).—Yo lo esplicaré a su señoría: se ha extendido el decreto por influencia de su colega el señor Ministro de Relaciones Exteriores, ante quien se hizo valer una recomendación especial.

El señor ZASAR (Ministro de Relaciones Exteriores).—Es verdad que se remitió dicha recomendación; pero hasta la fecha no he tenido oportunidad de hablar con el señor Ministro de lo Interior.

El señor WALKER M. (D. Juan).—Celebro que se haya venido a saber el mal, aunque sea un año despues que debió ser.

Pasa a presentar otro punto de acusación. El señor Ministro ha firmado, aprobándolo, un presupuesto de 21,268 pesos; y sin embargo, el presupuesto lejítimo, fielmente copiado, asciende tan solo a 15,600 pesos. El señor Ministro, agrega, tan poco malicioso, como su señoría declaró en la sesión anterior, se dejó mistificar por un empleado subalterno, que le hizo creer que el documento que él presentaba era un presupuesto de 21,268 pesos, cuando en realidad era un presupuesto de 15,600 pesos.

El señor MONTT (Presidente).—El señor Ministro de lo Interior, al dictar reglamento para Juntas de Beneficencia, ha violado la Constitución creando personas jurídicas, secuestrando las facultades que los municipios tienen sobre este ramo, y permitiendo enajenar bienes nacionales por un simple decreto. Há algunos años que para enajenar una hijuela que la Sociedad de Beneficencia tenía en Choapa, se necesitó una lei que lo autorizara.

El tercer cargo de acusación es de haber infringido la lei de imprenta en su artículo 3.º y los 77 y 148 de la Constitución al permitir la impresión de un documento en el Presidente de la República, bajo su sola firma, se permitía injerirse en la interioridad de los partidos, introduciendo nuevos elementos de perturbación y lanzando injurias contra un grupo respetable y un partido entero; como asimismo por haber dirijió circulars en este mismo sentido.

Termina el orador haciendo un llamamiento a los verdaderos diputados, los que han recibido su delegación de la voluntad del pueblo; invoca su lealtad para que no dejen sanción los delitos de que se hacen reos los que dirijen los destinos públicos. Muchos otros capitales habrán que proponer, pero si estos podrían valer para la Cámara de diputados y a la honorable Cámara de Senadores, se agregarán a los antecedentes de otro proceso que forzosamente habrá de iniciarse contra otra personalidad aun mas elevada, y esto para escarmiento de los que vengun despues.

El señor CARVALLO.—A vuelta de muchas consideraciones, se opone a la indicación del señor Ministro de lo Interior, tanto por que en presencia de tan áridas cuestiones, no puede su señoría fallar sobre tan grave asunto sin imponerse plenamente de los antecedentes, como porque debe cumplirse con el precepto constitucional que dispone que la acusación sea ventilada a los ocho días despues de presentada.—Termina haciendo indicación para que se destine a estos debates la sesión del sábado próximo.

El señor MONTT (Presidente).—Algun señor diputado desea hacer uso de la palabra?

No habiendo quien use de la palabra se pondrá en votación la indicación del señor diputado por Llanquihue que propone la fecha mas lejana; si es rechazada, se entenderá aceptada la indicación del señor Ministro para destinar a este debate la sesión del martes.

La indicación del señor Carvajal fué rechazada por 65 votos contra 1.

En consecuencia, quedó acordado que el martes próximo, despues de la cuenta, se proseguirá con la cuestión pendiente.

El señor WALKER M. (don Juan).—Debe ser el del secretario de la municipalidad.

El señor VERGARA (Ministro de lo Interior).—Continúa la lectura, en la cual se dice que los conservadores provocaron los desórdenes pidiendo que ante todo entraran a la Sala los alcaldes elejidos en la sesión inaugural, que un señor Díaz hirió a otro caballero del mismo apellido, don Patricio Díaz; que el pueblo invadió la Sala, que la policía fué impotente para regular el orden, y que el gobierno propuña convenios que no eran aceptados.

En otro telegrama se dice que los conservadores están agitados por lo acontecido, y que Díaz se pasa por la calle pública.

A pesar de todo, agrega, los informes de-

sidio los sustitutos los elejidos para esta clase de hazafas.

INTERPELEACION. El señor ECHEVERRÍA (don F.)—Hace indicación para que se destine el resto de la sesión presente al desarrollo de la interpelección propuesta por su señoría.

—Así se acordó.

SESION ESPECIAL. Despues de algunas explicaciones se acordó celebrar el próximo lúnes una sesión especial cuya primera mitad será destinada a las solicitudes industriales y la segunda a las de carácter privado.

SUSPENSIÓN. A indicación del señor Carvallo Elizalde se suspendió la sesión a las 4.40.

SEGUNDA HORA. (4.58.) INTERPELEACION DEL SEÑOR ECHEVERRÍA. El señor ANTUNZ (Ministro de lo Interior).—Refiriéndose a dos preguntas del señor diputado por Quillota, contesta a la primera, que tuvo conocimiento del bando por el que el gobernador de Quillota obligaba a presentarse al cartel a los vecinos, en el mismo día en que se hizo la pregunta. La medida tomada por su señoría fué telegrafiar al intendente de Valparaiso, pidiéndole la noticia del decreto y ordenando al mismo tiempo ponerlo en ejecución hasta nueva disposición. Contestando a otra pregunta, dice que no ha tenido mas noticia por que no tiene relación inmediata con los vecinos de aquella ciudad.

A otra pregunta contesta contestando que accudiendo al cartel 20 soldados y que por estar húmedo el suelo no se hizo ejercicio, y que ha pasado sin perturbación de ningún jenero.

A otra pregunta responde que nunca se han cobrado las multas ni cometido caso alguno de excoaciones. El único castigo impuesto a los afectados por la pena reglamentaria ha sido la retención de 24 personas en el cuartel, por lo que hace al bandido, declara que no hai en el nada que esté en contravención con las leyes o disposiciones gubernativas que hai sobre la materia. El gobernador anterior del señor Vergara, don Carlos González Ugaldé, dictó un bando semejante sin que el señor Echeverría representante de Quillota, creyera poder tacharlo.

Ademas el cumplimiento del bando no corresponde al gobernador sino al comandante del cuerpo, señor Arellano, persona bastante conocida por su honorabilidad y carácter conciliador.

El señor ECHEVERRÍA (don F.)—Con sorpresa ha oido la defensa hecha por el señor Ministro de la Guerra de un bando-decreto tan a toda locura autoritario a la libertad individual, que no creyó ser posible que hubiera quien ni siquiera palmea favor abusos.

Solo se ha alegado en su favor el hecho de que el señor González Ugaldé dictó un bando semejante, sin que nadie lo tachara.

Apenas es posible hacerse cargo de tal argumento; así que el gobernador hizo mal, debió ser censurado por el señor Ministro de la Guerra.

Censura el señor diputado que se deje atribuciones gubernativas en manos de los gobernadores, cuando a nadie sino al Ministro corresponde ponerlas en ejercicio. Por otra parte se estimó que, apesar de tener el señor Ministro conocimiento del hecho en la misma noche del día en que fué denunciado, y apesar del telegrama del señor Ministro al gobernador de Quillota y al intendente de Valparaiso, el gobernador llevara efecto el dicho bando y del modo mas violento posible. En tal caso debía retirarse el Ministro desobediendo al gobernador desobediendo.

El señor Ministro declara que el bando es perfectamente ajustado a la lei; entonces ¿por qué mandó suspender sus efectos? Si el bando era legal, debió proseguir su curso, si no lo era, debió ser mandado derogar, y no por un telegrama sino de un modo mas activo.

ACUACION AL MINISTRO DE LO INTERIOR. La presentada por el señor Balbontin contiene los capítulos siguientes.

Con arreglo a lo prescrito en el artículo 92 de la Constitución, la Cámara solicita acusar ante el Senado al Ministro de lo Interior, don José Ignacio Vergara, por los motivos siguientes:

1.º Haber infringido la Constitución, atropellando las leyes y dejándolas sin ejecución por conducto de los gobernadores, no corrigiéndoles sus abusos, permitiéndoles atropellarse a las municipalidades, faltasen a sus deberes como presidentes de ellas, y las dejasen sin funcionar, todo con el propósito de adueñarse del poder judicial del departamento para fines políticos interiores. (Artículo 160 de la Constitución y de 15, 16, 24, 35, y 90 de la lei de ocho de diciembre de 1834.)

2.º Haber infringido la Constitución y la lei de imprenta, obediendo a un documento publicado en el Diario Oficial una proclama al pueblo en la que el Presidente de la República, bajo su sola firma se interiorizaba en los actos del Congreso y tendía a menoscabar el crédito de una parte considerable de la Representación Nacional, precisamente por actos como la discusión de las contribuciones en que las cámaras son y deben ser mas que en ningún otro caso independientes y completamente ajenas a la voluntad y opiniones del Ejecutivo. (Artículos 37, 86 y 114 de la Constitución y 3.º de la lei de imprenta.)

</